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■今月の表紙
旧岩船氏庭園（香雪園）
　写真は、晩秋の朝日に照らされる香雪園の並木道を
撮影した一葉です。
　旧岩船氏庭園（香雪園）は、行商から身を興して函館
市内有数の呉服商となった岩船家の岩船峯次郎（三代
目）により、明治31年から別荘として造成されました。
昭和30年には、市と岩船家の間で無償賃借契約を締結
し、隣接するゴルフ場を含め「見晴公園」として都市計
画決定され、同34年には市が岩船氏所有の土地を買収
し、函館市最大の総合公園となりました。また、平成
13年８月には、その美しい風景と文化的価値から、文
化財保護法に基づく「名勝」の指定を受け、「旧岩船氏庭
園（香雪園）」の名で北海道唯一の国指定の文化財庭園と
なりました。
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2015 はこだてクリスマスファンタジー2015 はこだてクリスマスファンタジー

11.28 Sat → 12.25 Fri
毎日18:00からツリー点灯と花火の競演毎日18:00からツリ 点点点灯灯灯と花火の競演毎日18:00からツリ 点点点灯灯灯と花火の競演
★ツリーイルミネーション点灯時間
　16：30～17：45　 ※11/28は18：00からの点灯
　18：00～翌0：00　※金・土、12/22～25は翌2：00まで

★PLACE〈場所〉赤レンガ倉庫群前海上

11 28 Sat → 12 25 Fri11 28 Sat → 12 25 Fri11 28 Sat → 12 25 Fri11 28 Sat → 12 25 Fri
Hakodate Christmas Fantasy

　カウントダウンを合図に、イルミネーションに彩られた海に浮
かぶ巨大ツリーが会場を光で包みます。ツリーの点灯とともに花
火が夜空を照らし出し、2015クリスマスファンタジーの幕開けです。

　幻想的なイルミネーションと澄んだ夜空を彩る花火が、イヴの
夜をロマンチックに演出する特別な二日間。今年も会場には、聖
なる夜を盛り上げるとっておきの企画をご用意しています。

　毎日18：30から15分間だけ登場するプレミ
アムレッドツリーをお楽しみに。

　毎日18:00に行われる点灯式。点灯は会場が一体となってカウン
トダウンを行います。カウントダウンスティックの光で一緒に参
加しませんか？

　18:00と20:00に花火が打ち上がり、待ちに待った聖夜を盛り上
げます。名残りを惜しむかのようにツリーは深夜まで灯され続けます。

★クリスマス・キッズ合唱コンサート　
函館市内の幼稚園児によるクリスマスソング発表会を室内会場にて開催、子供たちによる点灯式を行います。
日　　時：12月18日（金）17：00～20：00　　場　　所：金森ホール

★天使たちのクリスマス絵画展
函館市、近郊の幼稚園・保育園の園児が描いたクリスマス絵画約600点を展示します。

★はこだてクリスマスファンタジーメモリアルギャラリー
はこだてクリスマスファンタジーの歴史をポスターや写真パネルで紹介します。
両イベントとも、日時：11月28日～12月25日、場所：函館市地域交流まちづくりセンター

オープニングセレモニー
11/28Sat 17：45～

ファンタスティック・イヴ
12/23 Wed・24Thu18:00 ～

エブリデイセレモニー
11/29Sun ～ 12/22Tue 18:00 ～

クリスマスナイト・セレモニー
12/25Fri 18:00 ～ 20:00
〈ツリーは翌 2:00 まで点灯します〉
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特集
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　会場内にスープバーブー
スが登場。開港都市として
栄えた函館に息づいた異国
文化と独自の食文化が溶け
込んだ各店自慢のオリジナ
ルスープが、種類も豊富に
ファンタジー会場に登場し
ます。 ※ 写真は昨年のスープの写真を使用して

います。実際には異なります。

函館商工会議所にて前売券好評発売中!!
２枚綴り：1,000円（税込）200円おトク!!

　前売り券は豪華景品が当たる抽選券付チケットです。この機会に是非、
函館商工会議所または、函館市観光案内所等にてお買い求めください。

お問合せ：地域振興課（TEL：23-1181）

出
店
店
舗
（
予
定
）

●函館ビヤホール
●函館地元家
●和ダイニング井井
● café ＆ deli　MARUSEN
●炭火焼肉泉味亭
●評判いいよ～
●Ｓｍｏｋｅ　Ｂａｒ　ＥＮ
● Pizzeria Lounge SOL
●㈱函館国際ホテル
●津々井軒

ALL 600yen（税込）/１杯
※チケット制、会場内で販売

11/28 Sat～12/25 Fri
16:30～20:00

オリジナルポストカード
　思い出を刻むオリジナルポス
トカードは、クリスマスカード
として使うことも。BAYはこだ
てインフォメーションで販売さ
れています。
セット６枚 648円(税込)
バラ１枚 162円(税込)

カウントダウンスティック
１本　100円(税込)
　カウントダウンス
ティックで点灯式に
参加しよう。

オープニングステージRihwaスペシャルライブ
11/28 Sat  18：10～ 18：40

　札幌出身の女性シンガーソングライター。2014 年 2月にドラマ主題歌として書き下ろした 5th シングル「春
風」がオリコンチャート７位、各種配信サイト１位を獲得。数々の大型フェスで観客を魅了したパワフルな歌声で、
ステージを席巻します。

その他イベント
★はこだてイルミネーション

二十間坂、開港通り、八幡坂等をイルミネーションで彩ります。
11/28 Sat ～ 3/31 Thu　日没～ 22:00 迄

Soup Bar － スープバー －

Original Goods － オリジナルグッズ ー

Information － インフォメーション ー

Web － ウェブサイト ー
はこだてクリスマスファンタジーPCサイト
http://www.hakodatexmas.com/

Inquiry  － お問合せ ー
はこだてクリスマスファンタジー実行委員会事務局

（一社）函館国際観光コンベンション協会
〒040-0054　函館市元町33－14

TEL：0138-27-3535　FAX：0138-27-6775

税込))
ススストダウンストダウンストダダダトダウ ス
ににににで点灯式にで点灯式に点点点灯で点 式式に式式で 灯灯式ににに

うう。うううう。。



中小機構北海道 函館オフィスへ！
中小企業経営に関するご相談は中小企業経営に関するご相談は

さまざまな課題解決のためのワンストップサービス拠点です！

専門家による無料窓口相談実施中！
毎月第２金曜日
専門家による無料窓

まずはお気軽に
お問合せください。

中小　北海道
詳細はインターネットで

中小企業基盤整備機構
北海道本部
〒060-0002　札幌市中央区北２条西１－１－７ 
ORE札幌ビル6F
TEL 011(210)7470 

中小企業基盤整備機構
函館オフィス
〒040-0063 函館市若松町７－１５ 
函館商工会議所ビル２Ｆ
TEL 0138(24)6600 

函館駅前
郵便局●

北洋ビル
　　●

●
函館駅

ホテル●
リソル函館　

棒二森屋●

★
オフィス
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　青森と函館の商工会議所が合同でJR北海道に北海
道新幹線の割引切符等販売の要望活動を行ったとの
ことですが、私も発表された料金は高いと感じてい
たので、今後の割引切符の動向を注視したいと思っ
ています。

　青森・函館商工会議所連名による合同要望は青函
ツインシティ提携以降初めて実施されたもので、10

月13日にJR北海道が国交省に申請した特急料金に関する
双方の役員等の声の高まりを踏まえ、去る10月28日JR北
海道に対し利用しやすい多様な割引切符・商品等の販売に
ついて要請を行いました。

　現在の青森・函館間の在来線特急指定席料金2,250円に
対し、JR北海道が申請した新青森・新函館北斗間148.8km
の新幹線特急料金は4,450円で、2,200円増となっていま
す。この特急料金4,450円は、運行距離がほぼ倍の東海道
新幹線東京・豊橋間293.6km3,860円、上越新幹線東京・
燕三条間293.8km4,200円よりも高く、東北新幹線と比べ
ると約5割増しの水準で申請されています。東海道・山陽、
東北新幹線ではかつて、高速化と時間短縮が図られた際に
付加価値分が値上げされたことがありますが、北海道新幹
線のうち82km（全体の約55%）は、開業後も在来線特急
と同じ140km/hで走行し、時間短縮は図られていません。

　JR北海道の特急料金申請時の報道発表資料では、お得
な切符の設定例も示されましたが、この切符は「早期申込・
列車・席数・インターネット予約限定で発売を検討」と注
記されています。現在JR東日本が実施している同種サー
ビス「モバイルSuica特急券」や「えきねっとトクだ値」

のケースでは、割引設定は新幹線区間のみであり、青森・
函館間で利用する場合は、在来線部分の運賃は新幹線とは
通算されず、「青森・新青森運賃190円」「新函館北斗・函
館間運賃360円」計550円（往復1100円）が別途必要にな
り、さらに在来線切符を2回購入する手間が生じると想定
されますが、北海道新幹線がどうなるかはまだJRから案
内はありません。

　こうした新規サービスは、利用条件にあてはまる人にとっ
てはメリットとなりますが、例えばクレジットカードを持
たない学生等はインターネット割引サービスを利用するこ
とができないなど、どんな方々にとっても使い勝手が良い
従来の紙の切符や旅行商品の維持・新設は、北海道新幹線
の利用増進において重要な意味を持っています。特に、新
幹線と航空各社との価格・サービス競争が見込まれる首都
圏とは異なり、青森・函館間は他に選択できる交通手段がフェ
リーしかない（在来線や高速バスがない）ため競争原理が
作用しにくく、旅客流動の活性化にはJRの理解と協力が
不可欠な特別な地域です。新幹線の利用増進に繋がる津軽
海峡エリアのビジネスマッチングや販路拡大施策に取り組
んでいる青森・函館商工会議所としても、引き続き動向を
注視しながら両地域の関係機関と連携し要請活動等に取り
組んでまいります。

AAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAA

連 載 北海道新幹線で未来をひらく!
2016年3月26日新函館北斗開業情報
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■調査の目的
　函館市内における旅館業申請許可施設の客室数と収容人数は、函館観光の現況を示す指標として様々な機会に用
いられていますが、その一方で事業者から「停止届」「廃止届」が提出されない限り、施設としてはずっと登録され
続けるものとなっています。
　これについて当所では、地域の実態を把握し、関係事業者の経営判断等に生かして頂くことを目的に、本年９～
10月の約１か月、営業実態調査を行いました。

■調査の方法
　市立函館保健所旅館業経営許可施設を対象に、ＷＥＢサイトによる営業実態確認（宿泊予約を受けているかどうか）
ののち、電話・eメール確認（〃）ならびに実訪確認（客室・看板・ネオンサインなどに照明が点いているかどうか）
の順で調査を行いました。

１　平成26年度末（平成27年3月末）市立函館保健所許可施設の概要
施設数 客室数 収容人数

２３５ ９, ６６２ ２３, １５７

２　平成27年9～10月　函館商工会議所調査による上記１の許可施設の営業実態
施設数 客室数 収容人数

１４７ ７, ９２７ １９, ３８９
※ 未確認施設（電話に出ない・メール返信がない）３件（10室30名）は営業していない施設とみなします
※改修等により客室数・収容人数が申請時点と異なる施設も想定されます

３　上記１に対する２の稼働率（かっこ内は登録数との差＝非営業施設）
施設数 客室数 収容人数

６２. ６％ ( ▲８８件 ) ８２. ０％ ( ▲１, ７３５室 ) ８３. ７％ ( ▲３, ７６８人 )

４　上記２の営業施設のうち、用途区分（当所による区分）による内訳
施設数 客室数 収容人数

一般施設（ホテル・旅館・ペンション
など、旧市内） １１２ ７, ３８７ １７, ９９０

一般施設（同、旧４町村） ７ ９０ ３５４
同伴施設（ラブホテルなど） ２１ ３６９ ７４２
簡易施設（ライダーハウスなど） １ ４ １２
野営施設（キャンプ場コテージなど） ２ １７ ７４
特定用途（研修施設・ネットカフェなど） ４ ６０ ２１７
※収容人数÷客室数が３名以上の施設数３４、これらの客室収容数平均４．４人

函館市内宿泊施設の営業実態調査結果函館市内宿泊施設の営業実態調査結果
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地元密着型のシティホテル
　当ホテルは昭和46年にオープンして以来、観光や出張で函館に
訪れたご宿泊のお客様はもちろんのこと、地元密着型のシティホ
テルとして、宴会や講演会、会議の会場、ウェディング、和洋中
のレストラン、ディナーショーやイベント等のサービスを通して、
地元のお客様からもご愛顧いただいております。
　当ホテルでは、地元函館の“食の魅力”をお客様にお伝えしたい
と考えており、宴会や会食、朝食バイキング等において、新鮮な
魚介類を中心に地元の食材をふんだんに使用したオリジナリティ
溢れるお料理でおもてなしいたします。また、お料理だけでなく、
函館牛乳等の地元食材を使用したケーキやクッキー等の自家製ス
イーツの販売にも力を注いでおり、特にクリスマスケーキは毎年
ご好評をいただいております。
　宴会や会食では、ただお食事を楽しんでいただくだけではなく、
お客様からご提示いただく会の主旨や参加者の年齢層、開催する
季節に応じた料理のご提案や会の進行状況に合わせて料理をご提
供する等、きめ細やかなサービスでおもてなしいたします。

ボジョレーヌーヴォー解禁！！
　ボジョレーヌーヴォーは、毎年11月第３木曜日に解禁される新
酒で、通常のワインより渋みや苦みが少なく、フレッシュな味わ
いで知られています。冷やすと渋みの原因になるタンニンの含有
量が少ないので、冷蔵庫で一時間程度冷やしてから、お料理とと
もに気軽にお楽しみいただくことをお勧めします。
　当ホテルでは、今年のボジョレーヌーヴォー解禁に合わせ、「ボ
ジョレーヌーヴォーと料理と会話を楽しむ夕べ」と題し、11

月19日から12月30日まで、ボジョレーヴィラージュヌーヴォー
（赤）とマコンヴィラージュヌーヴォー（白）、ワインに良く合う洋
食プランや中華プラン、新鮮な旬の食材を使用した前菜や刺身等、
ワインにも合う料理をピックアップした和食プラン、和洋中の料理
をバランスよく味わえるバラエティープランの４種類のコースを
ご用意しております。是非この機会に、当ホテル自慢のお料理と
ご家族・ご友人との会話を肴に採れたてワインをお楽しみ下さい。
　また、11月20日には、「ボジョレーヌーヴォーと素敵な夜のひ
とときを」と題し、ものまね女王 なかじま まり さん をお迎えし
たワインパーティーを開催いたしますので、ワインを片手に、笑
いと涙、感動に溢れるステージをお楽しみください。

今後の目標
　来年３月の北海道新幹線開業を機に、当ホテルをご利用になるお
客様も増えてくると期待していますが、地元のホテルとして、食
材の他に歴史や文化等、街を形成する素材とお客様を結びつける
存在でありたいと思っています。

ホテル函館ロイヤル
宴会サービス支配人　柏谷　丈彦

ホテル函館ロイヤル
函館市大森町16-9　TEL 26-8181

Dataボジョレーヌーヴォーと料理と会話を楽しむ夕べ
洋食プラン

ボジョレーヌーヴォーと料理と会話を楽しむ夕べ
和食プラン

テーマ

会
テテー

員NOW
ボジョレーヌーヴォー解禁!!

Vol.30

ボ
ジ
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ー
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ォ
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）

と
マ
コ
ン
ヴ
ィ
ラ
ー
ジ
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ヌ
ー
ヴ
ォ
ー
（
白
）

北海道産の生クリームをふんだんに使用した
クリスマスデコレーションケーキ
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㈱ガイアクリエーション
 代表取締役　大井　清二
地域を活性化させる仕掛けを創る
　弊社は、平成17年５月に創業し、主に観光や販促に係る
イベントの企画運営、広告物製作、WEBサイトやWEBア
プリケーションの製作、自社出版として「函館・みなみ北
海道観光情報誌comodo」の発行等を通して地域の活性化
を目指しております。
　弊社では、仕事を遂行する上で、良い商品・情報をエン
ドユーザーまでスムーズに伝えることを常に心掛けていま
す。例えば、依頼主からある商品の情報を発信したいと相
談された場合には、市場のニーズ調査や消費者目線から商
品の検証を行い、市場ニーズとの間に差異がある場合には、
商品企画の時点に遡り依頼主と共に再考することもありま
す。そして、その商品の情報が最も効率的に伝わる媒体（新
聞チラシ、CM、WEB、プロモーション、イベント）での
情報発信をプランニングし、実行します。
　弊社で、特に注力しているのが観光関係の事業で、人口
が減り続ける当市の経済が活性化するには交流人口を増や
す必要があり、観光業の充実が交流人口を増やすカギにな
ると考えています。はこだてグルメサーカスや函館・みな
み北海道グルメパーク等、これまで担当した観光関連のイ
ベントやプロモーションの企画・運営等を通して、北海道
新幹線開業により増加が期待される観光客の受入対策に苦
労されている企業が多いと感じています。また、新幹線開

業の他にも函館アリーナの完成により、当地でも大規模な
コンベンションイベントの開催が可能となり、今後の行政
や民間企業がそれらの企画・運営を担う機会が増えるかと
思います。そういった北海道新幹線開業による観光客の受
入体制の仕掛け創りや大規模なコンベンションイベントの
企画・運営についても是非、弊社へご相談下さい。

定期健康診断割引制度を活用して
　弊社は、私を含め総勢９名のスタッフで構成されており、
弊社にとっては、スタッフ一人一人が最大の経営資源です
ので、健康管理のため、会議所さんの定期健康診断割引制
度を活用させていただいております。通常の定期健診より
安い会員価格で受診できるため、非常に助かっています。
共に仕事を行っていく仲間が健康で充実した人生を送って
ほしいと思うので、健康管理を行う上での目安として、今
後も当制度の活用を続けたいと思います。

今後の目標
　弊社では、扱っている業務の種類が多岐に亘るので、業
務ごとに分社化し、それぞれの機能に特化した組織を形成
したいと考えております。また、北海道新幹線開業を機に、
観光エリアも広がると考えられるので、東北や北海道内等、
道南地域の外へ活動エリアを拡大したいと考えています。
　これらのことを行うためには、マンパワーが不可欠とな
るので、今後は、社員をじっくり大切に育てていき、次の
世代へバトンタッチしていきたいと思います。

㈱ガイアクリエーション
函館市松川町6-1　加藤ビル１F　TEL 85-6144

Data
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商工会議所活用商
定期健康診断割引制度

を活用して

多くの来場
者で賑わう

はこだてグ
ルメサーカ

ス 「函館・みなみ北海道観光情報誌comodo」と台湾観光客向けに翻訳・編集されたcomodo
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　去る10月29・30日、JR大宮駅西口イベントスペー

スにおいて、(一社)北海道商工会議所連合会主催に

よる「北海道新幹線開業に向けた食・観光プロモーショ

ン」が開催され、当所ほか全道各地の商工会議所等

が出展しプロモーション活動を実施しました。

　29日のオープニングセレモニーでは、主催者を

代表して高向道商連会頭、来賓として高橋北海道知

事や岩﨑埼玉県副知事、JR北海道島田社長ほかJR

関係者、地元代表として当所松本会頭・石尾副会頭

が出席し、北海道等の自治体が函館出身ロックバン

ドGLAYへPRソングの依頼を行って合同制作した

CM動画のお披露目がなされました。また、道南・

道央・道東・道北と青函エリアの５つのPRブース

を設け来場者へ観光案内等を行ったほか、各エリア

ごとにステージPRを実施し、ミスはこだてやご当

地キャラクターがトークやクイズ大会を通し来場者

へのノベルティ配布も行うなど、時間短縮効果が高

い埼玉エリアの意識の高まりが実感できるプロモー

ションとなりました。

　去る10月26日、議員会(成澤茂 会長)主催により、
函館国際ホテルにおいて、38名が参加し、議員懇
話会が開催されました。
　当日は、北海道新聞函館支社長の鶴井亨氏を講師
に招き、｢新聞記者という仕事｣ と題した講演会を
行いました。講話では、政治記者の一日の動きを例
に、道政や官邸での取材現場の様子や、洞爺湖サミ
ット開催時期における首相とのやりとり等の実例を
交えながら紹介され、普段は中々耳にすることのな
い詳細な内容に、出席者は終始興味深く聞き入って
いました。

　なお、懇話会終了後、講師を交えての懇親会も行
われ、和やかな雰囲気のなか盛会裡に終了しました。■議員懇話会

北海道新聞函館支社長を迎え講演開催

道南・道央・道東・道北と青函エリアの５つのPRブースを設け観光案内

北海道新幹線開業に向けた食・観光プロモーション

▲オープニングイベントのテープカット

▲鶴井支社長による講演の様子
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　去る10月28日、サン・リフレ函館において、公
正取引委員会による「函館地区における有識者との
懇談会」が開催され、本所より境副会頭が出席しま
した。
　同委員会が活動周知のために実施する「一日公正
取引委員会」の一環として開催されたもので、当日
は同委員会山本和史委員による講演会のほか、高校
生を対象とした独占禁止法教室や入札談合等関与行
為防止法研修会、下請法基礎講習会等も開催されま
した。
　懇談会では、最近の違反事例や地域事情等が解説
されたほか、出席者からは消費税の適正な転嫁対策
や、同委員会への相談体制・広報活動強化等につい
ての意見交換がなされました。

　観光・飲食・サービス部会（中野部会長）幹事会
を去る10月13日、西村副会頭はじめ15名が出席の
もと、本所会議室において開催しました。
　当日は、函館市観光部の本吉課長と杉村課長を迎
えて、観光アンケート調査・観光客満足度調査結果
および観光客受入環境整備（Wi-Fi）事業について、
それぞれご説明いただいた後、質疑応答等が行わ
れ、「観光客が感じている満足項目を磨き、不満項
目を改善していく事が大事」、「観光客が求めている
Wi-Fi整備にはもっと予算をとるべき」等、事業に
対する感想や要望等が述べられました。
　また、質疑応答後は、事務局より市立函館保健所
旅館業経営許可申請平成26年度末許可施設の営業
実態調査結果について、保健所の登録より4,000人

ほど収容人数が少なかったとの説明を行った後、新
幹線開業に向けた各フォーラム等について紹介を行
いました。

　本所と青森商工会議所は、去る10月28日、割引
切符等の造成についての要望を北海道旅客鉄道㈱に
対し、両商工会議所連名で実施しました。
　去る10月13日に北海道旅客鉄道㈱が国土交通省
に対し、北海道新幹線の特急料金等について申請を
行ったところですが、報道等によると青函トンネル
区間や冬期の維持管理費用を理由に、特急料金を同
じ距離で比較した場合では東北新幹線の1.52倍と
割高な設定となっていることから、両地域の商工業
者の意見を踏まえ、道県の経済社会の発展と道県民
生活の向上、また本州と北海道を結ぶ大動脈として
大きな役割を果たす北海道新幹線の利用促進が図ら
れるよう、青函ツインシティ提携以降初の取り組み
となる両商工会議所連名による要望を実施したもの
です。
　本所からは西村副会頭、佐藤新幹線開業対策特別
委員長、中野青函圏委員長の３名、青森商工会議所
からは倉橋副会頭ら２名が参加し、要望書を手渡し
ました。

■公正取引委員会懇談会開催
有識者との意見交換

■観光・飲食・サービス部会　
函館市観光部より各種事業について説明を受ける

■ＪＲ北海道へ割引切符等造成要望
青函会議所連名により実施

▲要望を行う西村副会頭ら５名

▲アンケート調査結果等について説明する本吉課長

▲懇談会の様子
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　津軽地域の様々な食と産業を紹介するイベントで
ある「津軽の食と産業まつり」が、去る10月16日
～18日の日程で弘前市運動公園において開催され
ました。
　函館からは毎年恒例となった「函館がごめ連合・
ねばねば本舗」が出店したほか、会場内でのPRス
テージや青函圏周遊博ブースにおいて、当所職員が
北海道新幹線開業と函館観光のプロモーションを行
いました。
　また、今回は初めての試みとして函館・弘前等全
国６商工会議所による連携ブースを設け、各地の特
産品の販売が行われました。
　10月26日には青森市内ホテルで函館・青森両商
工会議所による「第5回会員事業所パートナーシッ
プ構築懇談会」を開催しました。当日は、函館から
久保副会頭をはじめ青函圏委員会の6名と会員事業
所9社、青森からは倉橋副会頭をはじめ青函圏交流
委員会の9名と会員事業所30社が参加しました。
　当日は、会場内において過去4回の懇談会をきっ
かけとして生まれた商品・事業成果の展示が行われ、
成果物を興味深く眺める参加者の姿が見られました。

　函館・青森商工会議所青年部（以下YEG）によ
る青函合同例会を去る10月23日、函館YEGから齋
藤会長はじめメンバー42名、青森YEGから堀越会
長はじめメンバー28名、青森県商工会議所青年部
連合会から清藤会長はじめメンバー4名、総勢74
名が参加のもと、ホテル函館ロイヤルにおいて開催
しました。

　当例会は、両YEGが定期的な交流を図り、青函
の歴史・経済・文化等について認識共有と理解を深
めることを目的に年1回開催しており、今回は初め
て青森県商工会議所青年部連合会の役員も招き、さ
らなる広域連携を目指しました。
　北海道新幹線開業が迫っている今年度の例会では、
改めてこれまでの青函交流の歴史や活動報告等、相
互プレゼンテーションを行い、今後ますますの連携
と交流促進を誓い合いました。また、例会終了後の
交流会では、余興の新幹線クイズ等が行われ、盛会
裡に終了しました。

　函館青色申告会、函館市銭亀沢青色申告会および
本所共催による「マイナンバー制度が企業に与える
影響と対策」をテーマとしたセミナーを去る10月
16日、各事業所の経営者や実務担当者等約180名が
出席のもと、函館市民会館において開催しました。
　マイナンバー制度は、各機関が管理する個人情報
が同じ人の情報であることを正確にし、国や地方公
共団体で分散管理する情報の連携がスムーズになる
等の行政の効率化や国民の利便性の向上を目的とし、
本年10月から番号が日本国内の全住民と法人に通
知され、平成28年 1月から利用が開始されること
となっており、全ての民間事業者は、社会保障等の
手続きで従業員等のマイナンバーを記載する必要が
ある等、対応が急務となっています。
　このような中、当日は、社会保険労務士で㈱ＬＭ
＆Ｃの代表取締役宮子智子氏を講師に招き、マイナ
ンバー制度に関する基礎知識、注意点、民間事業者
の対策法、さらには同制度を利用したビジネスチャ
ンス等について講義が行われ、受講者たちは熱心に
耳を傾けていました。　

■青函の連携深まる
海峡を越え、様々な交流

■青年部
青函合同例会を開催

■ マイナンバー制度が企業に与える
影響と対策セミナー

マイナンバー制度　平成28年1月から利用開始！

▲例会・交流会を終えての記念写真

▲多くの来場者で賑わう津軽の食と産業まつり
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第59回函館圏優良土産品推奨会　
みなみ北海道地区観光土産品公正取引協議会会長賞みなみ北海道地区観光土産品

活いか沖漬
〒040-0022

函館市日乃出町 12-10
TEL 55-0070

㈲マルナマ食品

1尾 ・・・・・・・・・・・・・・・・・ 1,080円(税込)

回函館圏優良土産回函館圏優良土産
み北海道地区観光土み北海道地区観光土

活いか沖漬活いか沖漬
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　10月例会を去る10月 9日、内山会長をはじめ20
名が参加のもと、ロワジールホテル函館において開
催しました。
　当日は、当会の木元保子会員（京呉服きもと）を
講師としてリボンアートのブローチ作製講座を行い、
参加者はリボンの縫い合わせやビーズの縫い付け等
の細かい作業に集中して取り組みました。
　完成後は、ブローチを胸につけ、当日の工程を振
り返りながら懇談し、和やかな雰囲気のなか終了し
ました。

　第47回全国商工会議所女性会連合会全国大会が
去る10月23日に石川県金沢市において開催され、
当会から内山会長をはじめ9名が参加、全国からは
3,237名が参加しました。
　大会の中で行われた全国商工会議所女性会連合会
表彰授賞式では、組織強化（会員増強）の部で当会
が表彰を受け、賞状が授与されました。
　また、大会では、㈱スギヨ代表取締役社長の杉野
哲也氏より「㈱スギヨの歴史と経営戦略～ルーツを
紐解き将来へ向けて～」と題した記念講演が行われ
たほか、懇親会も開催され、全国各地の女性会会員
と情報交換や交流を図りました。

議員の職務を行う者の変更
・３号議員　　株式会社ジャックス函館支店
 （旧）支店長 小　林　隆　夫　氏
 （新）支店長 齊　藤　雅　士　氏
  （平成27年10月１日付）

議員の異動

■女性会
■10月例会を開催

■石川全国大会に参加

▲完成したブローチを胸につけ記念撮影 ▲全国大会に参加した女性会メンバー



などでお悩みはございませんか
？ 

どんなことでもお気軽にご相談
ください

金　　融 経営改善 税　　務

労　　務 法　　務 新規創業

取引照会 情 報 化 環境対策

い
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　企業にとって人材こそが最重要の経営資源であり、人材は「人財」とも言われています。このセミナーでは、企業の経営力を
強くするだけでなく、スタッフの新規採用や定着化にも効果を発揮する人材育成のあり方について理解していただきます。

がんばる経営、「マル経融資」「マル経融資」
　マル経融資制度は、経営改善を図ろうとする小規模事業者をバックアップするため、本所が日本政策金融公
庫に推薦し、無担保・無保証人・低利で融資する制度です。

■金　　　利… 1.15％ （平成27年10月9日現在）

■返 済 期 間… 運転7年（うち据置１年）、
 設備10年（うち据置２年）
◎ ご利用にあたっては下記の条件を満たしていることが必要
です。
　★従業員20人以下（但し商業・サービス業は５人以下）
　★事業実績が１年以上あり、函館市内に事業所のある方
　★期限の到来した納税を完了されている方

会議所スタッフ（経営指導員）が決算書などを基に融資相談を行い、審査に向けた推
薦書を作成いたします。
融資実行まで日数がかかりますので、お申込みは余裕を持ってお早めにお願いいたし
ます。
まずは本所＜℡ 23-1181 ＞あて「マルケイの件で」とお電話ください。

本所では､ ｢マル経融資｣ の利子１％を１年分補助する「利子補給制度」を行っております。詳しくはお問合せください。

貸付限度額

2,000万円

講師紹介

日本マクドナルド株式会社を経て、1991年東京商工会議
所入所。ベンチャー企業の事業展開支援や中小企業のＭ＆
Ａサポート事業の企画・立案・運営に携わる。2002年独立、
ビジネス・コア・コンサルティングを設立。創業、ベンチャー
の事業展開支援など実践型コンサルティングを展開してい
る。著書に「21世紀のサービス業はこう変わる」（経営情
報出版社）などがある。中小企業診断士。千葉商科大学大
学院客員教授。

お申込み・お問合せ先／中小企業大学校旭川校　研修課　℡　0166-65-1200
主催／(独)中小企業基盤整備機構北海道本部　中小企業大学校旭川校

日　時／平成27年 11月30日㈪ 18:00～20:25
会　場／ホテル函館ロイヤル（函館市大森町16-9）
講　師／ビジネス・コア・コンサルティング　代表　坂本　篤彦 氏
受講料／無料
参加者対象者／中小企業の経営者、幹部、管理者、その候補者／個人事業主

【ご融資額】 学生・生徒一人当たり350万円以内  (外国の大学､大学院等への1年以上留学する場合450万円以内)
【利　　率】 年2.05%（平成27年11月10日現在、固定金利・保証料別）（母子家庭または世帯年収（所得）200万円（122万円）以内の方は年1.65％）
【返済期間】 15年以内　（交通遺児家庭、母子家庭または世帯年収（所得）200万円（122万円以内）の方は18年以内）
◇在学期間中は、利息のみのお支払い（元金据置）が可能  在学期間中は、元金を据え置いて利息のみのお支払いとすることが可能です。

詳しくは教育ローンコールセンターまたは最寄りの支店へ

※日曜日、祝日、年末年始（12月31日～1月3日）はご利用いただけません。
※全国から市内通話料金でご利用いただけます。
※※ご利用いただけない場合（公衆電話、PHS、CATV電話など）は03-5321-8656 までおかけください。

月～金 9:00 ～ 21:00
土曜日 9:00 ～ 17:00 

日本政策金融公庫「国の教育ローン」のご案内

函館支店 国民生活事業　0138-23-8291

教育ローン
コール
センター

０５７０－００８６５６
（ハローコール）

中小企業のための人材育成セミナー
採用・定着化と業績

アップに布石を打つための
人材育成

事業者 経営指導員 日本政策金融公庫

融資実行

日
本
政
策
金
融
公
庫

・相談
・申込受付
・指導
・調査

審
査
会

推
　
薦



個別専門相談ご案内
相談は事前予約制となっておりますの

で、電話23-1181にご予約願います。

保証協会
個別相談

信用保証制度についてのご相談
実施日／12月8日㈫ 13:30～
相談員／北海道信用保証協会
 函館支店担当者

金融個別
相談

低利な融資制度についてのご相談
実施日／12月16日㈬ 午前中
相談員／  日本政策金融公庫函館支店
 国民生活事業担当者

発明相談
特許・商標などの出願・活用についてのご相談
実施日／12月16日㈬ 11:00～16:00

相談員／英知国際特許事務所
 所属弁理士

法律相談
法律に関わるお悩みごとについてのご相談
実施日/12月25日㈮ 13:00～
相談員/弁護士 堀田 剛史 氏

経営相談
経営上の様々な課題についてのご相談
実施日/12月9日㈬ 13:00～
相談員/公認会計士 鎌田 直善 氏

13

日　　時／平成27年 11月19日㈭ 13:30～15:00
会　　場／ 函館商工会議所　会議室
講　　師／冨岡公治法律事務所　弁護士　冨岡　俊介 氏
定 　 員／50名 （受講料　無料）

　勤務成績が著しく不良な社員がいる場合、会社に損失を与えるだけではなく、他の
社員から不満が生じ、職場内の雰囲気を悪化させる原因にもなりかねません。
　しかし、終身雇用制度の下、特に正社員に対しては、徒に解雇処分を行うこともで
きず、慎重な対応が必要となります。
　本講演では、これらの社員に対する適正な対応について、具体的な裁判例を含めて
お話いただきます。
　経営者、人事、労務管理担当者の皆様には是非ともご参加いただきたくご案内申し
上げます。

能力不足・勤務成績不良者に対する対応

参加申込・お問合せ先／函館経営者協会事務局（函館商工会議所内）℡0138-23-1181

内　容

①勤務成績評価の注意点
②注意指導・警告の必要性(パワハラ該当性の問題点)
③配転、職種転換の必要性
④退職勧告の必要性と注意点

⑤通常解雇の注意点
⑥懲戒解雇の相当性
⑦ 勤務成績不良者に対して行われた解雇の有効とされ
た各裁判例と無効とされた各裁判例の紹介

*函館の皆様と共に45年…私たちが皆様からのご相談にお答えします*
毎月第4水曜日 13：00～16：00　函館商工会議所にて

URL:http ://www.e ich i -patent . jp

特許業務法人 英知国際特許事務所
所長弁理士 岩﨑　孝治 所長代理弁理士 七條　耕司 副所長弁理士 小橋　立昌
弁　理　士 鈴木　康裕　　　弁　理　士 宮崎　　　恭　　　弁　理　士 紀田　　馨　　　弁　理　士 田口　滋子
弁　理　士 岩﨑　良子　　　弁　理　士 石川　香菜子　　　特別顧問弁理士 細井　貞行　　　特 別 顧 問 岡本　清秀

発明・商標相談無 料

【東 京 本 部】 〒112-0011　東京都文京区千石4-45-13
 TEL：03-3946-0531㈹

　　　　　　　　　　　　　　　 【虎ノ門サテライト】 TEL： 03-6206-6479
【仙台支部】 TEL： 022-266-5580　   　【大阪支部】 TEL： 072-201-1593
【山形支部】 TEL： 023-651-6102　   　【浜松支部】 TEL： 080-2077-6544

無料

函館経営者協会・北海道経済連合会共催　講演会
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会社・法人や不動産の登記事項証明書は

かんたん証明書請求の特色

ご利用の流れについて

「かんたん証明書請求」が便利でお得です
●窓口請求より安い！
窓口で請求する場合の手数料は６００円のところ、
かんたん証明書請求で郵送受取の場合は５００円（普通郵送料は不要）、窓口受取の場合は４８０円

●オフィスや自宅にいながら！
手数料はインターネットバンキングで納付！請求手続がweb上で完結（郵便局のATMでも納付可能です）

詳しくは… 登記ねっと http://www.touki-kyoutaku-net.moj.go.jp/
　　　　　  又は，函館地方法務局登記部門（℡ 0138-23-9530）までお問い合わせください。

日　　時

平成２７年１１月１８日㈬
午前の部／ 10：00 ～ 12：00（定員 100 名）
午後の部／ 13：30 ～ 15：30（定員 100 名）

■会　場 サン ･ リフレ函館 大会議室
 （大森町 2-14）   
■講　師 函館税務署　法人課税第２部門　担当官
 函館市役所　市民税課　　　　　担当官
■お申込  （公社）函館法人会
 〒 040-0001　
 函館市五稜郭町16－13　函館青色会館３階
 ＴＥＬ ０１３８－５４－９３６９
 ＦＡＸ ０１３８－５４－９３６８

ご案内 Information

申請者情報登録１ 請求書作成・送信２ 手数料納付３ 証明書取得４
専用ソフトは不要
自宅のパソコンからwebでかんたん請求

インターネットバンキング、Pay-easy
対応 ATMで電子納付

郵送又は窓口での証明書の
受取り

ネットで

年末調整
説明会開催の
ご案内

共催／函館商工会議所・（公社）函館法人会

株式会社神田どんぶり勘定事務所
　「わかりやすい」に工夫・特化したセミナー・研修・勉強会の講師ならお任せください！
会社が元気になるお金の使い方～会社にお金が残るようになる新・会計術！など実績多数！

公式ホームページ：http://www.kanda-tomonori.com/
（お問い合わせフォームがあります）

「どんぶり勘定神田」

株式会社神田どんぶり勘定事務所　代表取締役 神田知宜 
〒267-0066　千葉市緑区あすみが丘 1-27-3-306  
電話：043-308-3250  FAX：043-332-9027  メール support@kanda-tomonori.com

ご相談
お問合せ先

どんぶり勘定
推奨コンサルタント
神田　知宜
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　青森市中央卸売市場がスタートした昭和

47年に同市場内に野菜、果物類を取り扱う

仲卸売業の看板を掲げた。「当初は15社あっ

た青果業者が今では半数以下に激変。量販店

などの台頭で、仲卸売業者を通さない市場外

流通が増えるなど業界を取り巻く環境は厳

しい」。先代社長の父の他界に伴い、２代目

社長に。「先代は“信用第一”を何より重ん

じてきた人。自分の代になってからも市場、

消費者と誠実に向き合うことを心掛けてき

た」。先代の教えをしっかりと今に引き継い

でいる。

　日本列島を災害が襲うニュースには最も関

心を寄せ、敏感に対応する。「東日本大震災

の後は風評被害に苦しんだ。震災から３年が

経過し、ようやく和らいできている。農産物

は天候や自然災害の影響を受けやすく、収穫

量に変動が生じる。天災による影響を抑え、

安定した集出荷を行うことは社会の要請」。

農産物流通の要として卸売業が果たす役割に

ついて強調した。

　「青森で育ててもらった。地元への貢献を

第一に考えている」と言う通り、取引先の比

率は地元百％。この姿勢は変わらない。生き

残り策については「特効薬はない。鮮度や価

格面など多様なお客さんのニーズにどう応え

ることが出来るか、それに尽きる。幸い、市

場内には卸売業の合同青果会社があり、そう

したニーズに対応できる環境にある。心強い

ですね」。

　北海道新幹線への期待について聞くと、

「通過駅にならないようにしないとね。人気

のＢ－１グランプリは東北新幹線八戸開業

を契機に八戸市の企画集団が発案したと聞い

ている。こうした発想を持って地域を引っ

張ってくれる若い人が青森にも出てきてほし

い。自分が先頭に立つパワーはないが、応援

したい」。食を通じたまちおこしイベントに

も強い関心を見せていた。

青森商工会議所会員事業所のご紹介

安
定
し
た
集
出
荷
は
農
産
物
流
通
の
要

「
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青森商工会議所『かけはし「商工プラザ」』より会員事業所の取り組みを紹介します。

小野青果株式会社
代表取締役社長

小野　修さん
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